

(2021~2022年度 国際ロータリー・テーマ)



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために



「梅香る弘道館」(水戸市)

## 榛名神社

今秋、10月30日土曜日家族で、2年ぶりに榛名神社（群馬県高崎市）へお参りに出かけました。コロナになる数年前から、妻とは日帰りでお参りしている神社です。

緊急事態も明け、家族旅行も自粛していたので、久しぶりの旅行に榛名神社のお参りと、軽井沢での宿泊を計画しました。榛名神社は解説によると、延長5年（927年）に完成したこの記録には、全国の主要な神社名を書きあげた『神名帳』があり、その中に上野国十二社の群馬郡小社として榛名神社は位置づけられています。との事で、歴史のある神社です。

榛名神社は巖山という一字15万m<sup>2</sup>の境内地に御鎮座されています。神社入り口より約700メートルの参道は清流に添い、老杉が空を蔽い、巨岩奇岩に心打たれ森厳極まりなく、本殿に到着した時には身も心も洗われております。

社務所で、水みくじを引きました。本殿参拝の帰り道の休憩所前の水場でおみくじを浸すと、文字が現れます、結果は中吉でした。

現在大規模修復中で、閉館日等もある為、ご参拝の時は確認してから、お出かけをするのが良いと思います。

いつもは、ナビに従い渋川伊香保温泉インターを出て、伊香保温泉・榛名湖を経由して榛名神社へのコースでしたが今回、長女と高崎駅で待ち合わせましたので、初めて高崎市街より車で向かいました。高崎駅からはナビで20数キロ、市街を抜け山

## 川名 信博（設備工事）

道（バス路線なので問題なし）へ入る道端に一つの鳥居がありました。ここが正規の参拝ルートかと思います。

車で進んで行くと、右側に古民家があり、屋根から囲炉裏の煙が立ち上るお店を発見、参拝後のお昼はここへと決めました。

参拝後、立ち寄ると行列、店名は魚籠屋（びくや）榛名神社の参道も含め、宿坊が数件あり、お土産屋の看板の脇に○○坊との看板があります。魚籠屋も宿坊跡だそうです。

店内には大きな囲炉裏、名物は岩魚の踊り（刺身）塩焼き・ゆず味噌焼き・山菜天ぷら・お切込みうどん等の郷土料理、すべて美味しかったです。妻は岩魚ゆず味噌焼き定食・長女と私はお切込みうどんにいわな塩焼き・次女はそばと山菜天ぷらもありあわせ。今度行く時は岩魚の踊りと刺身を食べてみようと思います。

土日はかなり待ちますので、受付ノートへ記入して、待ち時間を確認し神社で参拝を済ませ、トイレもむかしながらのトイレなので、神社か参道の土産屋ですませてから、魚籠屋へ戻り食事をするのが良いかと思います。服装は大きな囲炉裏でマキを焚いていますので、汚れや煙の臭いがついても大丈夫な服装がお勧めです。

水戸から車で片道2時間強、榛名神社から魚籠屋・伊香保温泉に寄っても、日帰りでも十分楽しめます。

No. 19 2021・12・14

1951年3月6日設立  
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階  
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825  
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mitoyrc.jp/>

**水戸ロータリークラブ**

■会長 岡崎恵一郎 ■幹事 白田 礼治

■例会日  
毎週火曜日・12時30分  
常陽銀行本店8階

## 【卓 話】

## 創立70周年記念奨学生

### ◇ 笑顔を守る仕事～来春の私

常磐大学人間科学部現代社会学科4年

青柳 陸斗さん



この度は、水戸ロータリークラブ様より奨学金のご支援をいただきまして、誠に感謝しております。奨学金のおかげで、現在は学業に専念し、卒業論文に取り組むことができています。

私は小さい頃から憧れていた警察官に来春採用の内定をいただくことができました。今まで、茨城県の警察官の方々の犯罪抑制・予防のおかげで、日々、安心して暮らすことができました。これからは、自分が皆さんの笑顔を守る立場になります。今は「県民の笑顔を守らなければ」という責任感で一杯です。

警察の業務の中でも、白バイ隊員を目指しております。それは交通事故を未然に防ぎ、みなさんが安心して走行・通行できる交通社会をつくりたいからです。特に水戸市は車社会で、平日の通退勤時間や休日は交通量が非常に多くなっています。また地域によっては、道路整備が不十分で道幅が十分に確保されていなかったり、見通しが悪く信号機が未設置の交差点も見受けられます。

このような現状を踏まえ、警察官としてパトロールの強化が求められます。テレビを見ていると毎日のように全国各地で、交通事故による死傷者発生が報じられています。交通事故によって悲しむ方々を出さないためにも、警察官として、できるだけのことをやっていきたいと考えております。来年4月から9月までの半年間は初任科生として警察学校へ入校します。ここでは警察官として現場で働くために必要な教養と体力を身につけるため、厳しい日々が待っています。立派な警察官になれるように努力していく所存です。警察学校卒業後、キャリアが浅い間は各交番での勤務が中心となります。交通事故等に深く関わることができませんが、軽犯罪を抑制できるという点では、みんなの笑顔を守ることには変わりません。

みんなの笑顔を守るために、どのような業務に対しても、責任と誇りを持ってまいりたいと思います。

### ◇ 私の大学生活と将来の夢

常磐大学総合政策学部法律行政学科3年

荒井 勇哉さん



この度は水戸ロータリークラブ創立70周年記念奨学金の奨学生として選ばれたことを大変うれしく思います。私の家庭は裕福ではないため、この奨学金は大変貴重であります。大切に使わせていただきます。

私は現在常磐大学で「犯罪機会論」というものを研究しています。犯罪機会論の基本となるのは、「犯罪者に犯罪をさせる機会、つまりは犯行のチャンスを与えないということで、結果的に犯罪を減少させることができるとする考え方」です。この犯罪機会論では、このように犯罪を未然に防ぐために、領域性・監視性・抵抗性という犯罪に強い3要素が存在します。

領域性とは、犯罪者の力が及ばない範囲を明確にするということであり、監視性とは、犯罪者の行動を把握できるということであり、抵抗性とは、犯罪者から加わる力を押し返すということです。これらの犯罪に強い3要素を高めるということが犯罪機会論では大事にされており、犯罪が減少する鍵であるといわれます。

このように犯罪を減少させることを目的とした研究をしています。将来の夢は地域の安心安全を守る「警察官」になることです。私たちは、警察官がいるお陰で平和に暮らせているといつても過言ではありません。私は人を助けること、そして人に頼られることが好きであるため、警察官という職業は、私にあってると思います。警察官になるということはとても難しいことはありますが、頑張って警察官になり、私たちの住む、水戸の安心安全を守れるような存在になりたいです。最後になりますが、改めて水戸ロータリークラブ創立70周年記念奨学生に選ばれ、大変うれしく思います。皆様、本当にありがとうございました。

## ◇ 私の将来の目標

常磐大学人間科学部教育学科中等教育コース1年

新山 凌風さん



私には今、教員になるという目標があります。教員になることを目標に決めた理由は大きく2つあります。

一つ目は、中学校時代の先生との出会いにあります。その先生は誰よりも生徒に寄り添い、どんな事でも常に全力で当たる先生でした。例えば、清掃では、皆が嫌う仕事を率先して行い、生徒と一緒にいつも明るく熱心に取り組んでいました。また登下校の際は、必ず校門の前に立ち生徒や送迎の車に元気になるような挨拶をしていました。何事にも全力で、率先的に行動する姿や、生徒から厚く信頼されている姿を見て、とても尊敬しました。私もこの先生のようになりたいと思いました。

二つ目の理由は、子供たちの成長に感動したことです。私は、地元にあるサッカーチームの指導を行っていました。子供たちの中には、初

心者の子もいれば上手な子もいるため、私は1人1人のレベルにあったアドバイスを毎回考えていました。自分が伝えたアドバイスがきっかけとなり、それまで出来なかつことが出来るようになっていく子供たちの成長を見て、とても感動しました。この経験を将来活かしたいと考えた時に、子供の成長に携われる教員になる、という目標を設定しました。

そして、私が教員になった暁には、いじめや不登校で苦しむ子供を少なくしていく取り組みを進めたいと考えています。子供は個性豊かで考え方もそれぞれです。学校で孤独を感じたり、ある出来事が原因で心を痛めて学校に行けない子供たちもいます。この状況を少しでも解決するために私は、「みんな違って、みんないいい」、という考え方を子供たちが持てるような取り組みをしたいと思います。

最後に、私は現在、教員になるために、教育の歴史や基礎知識など教育の基本的な部分を学習しています。教員になるという目標が達成できた時に、自信を持って臨めるように、寸暇を惜しんで勉強したいと思います。

---

## 例会報告

12月第2例会

司会 津田委員

---

## ◇ ゲスト紹介

創立70周年記念奨学生

常磐大学 4年生 青柳 陸斗さん

常磐大学 3年生 荒井 勇哉さん

常磐大学 1年生 新山 凌風さん

島社長、茨城ロボッツの西村社長、お二人の講演は、お二人あわせて20分ほどでした。その他、6RC会長の報告もございました。20日まで視聴可能です。マークアップにもなりますので、ぜひご覧いただければ幸いです。

## ◇ 米山功労者感謝状伝達

岡崎会長より、増山英和会員、長野久嗣会員には米山功労者感謝状（第3回）、稻毛一樹会員には（第1回）が手渡されました。内田浩司会員には、後日米山功労者感謝状（第3回）が手渡されます。

## ◇ 会長の時間

岡崎会長

先週ご案内いたしました「水戸市内6ロータリークラブ合同例会」オンデマンド配信はいかがでしたでしょうか。水戸ホーリーホックの小

## ◇ 年次総会

①12月7日例会において次年度役員・理事候補者名を公表致しました。水戸RC細則第3条第1節に基づき、本日の年次総会にて会員の皆様にお諮り申し上げます。

2022～2023年度

水戸ロータリークラブ役員・理事（案）

役員会長

川名 信博

（前年度年次総会にて承認）

次々年度会長

清水 洋一

副会長

櫻場 誠二

幹事

長野 久嗣

|            |       |
|------------|-------|
| 会計         | 増山 英和 |
| 直前会長       | 岡崎恵一郎 |
| 理事 職業奉仕委員長 | 沼田 邦郎 |
| 社会奉仕委員長    | 中庭 忠  |
| 青少年奉仕委員長   | 中村 三喜 |
| 国際奉仕委員長    | 成田 浩明 |
| ロータリー財団委員長 | 任田 正史 |
| 米山奨学委員長    | 神尾圭太郎 |
| サポート委員長    | 齊藤 佳昭 |
| プログラム委員長   | 荒川 繁美 |
| 親睦活動委員長    | 海野 勝人 |
| ニコニコBOX委員長 | 高尾 哲也 |

全会員異議なく、拍手をもらって、ご承認いただきました。

②会計の増山会員より、今年度の収入と支出を含む中間報告がなされました。

## ◇ 出席報告

### 砂押委員

| 会員数  | 出席数 | 欠席数 | 本日の出席率 |
|------|-----|-----|--------|
| 123名 | 80名 | 43名 | 68.97% |

(内Zoom出席6名)

前週訂正出席率 85.47%

## ◇ 会員メークアップ

12/4 國際奉仕セミナー

安 圭一、岡崎恵一郎、白田 礼治

12/11 第2回諮詢委員会 井上 壽博

12/12 地区青少年交換委員会 井上 壽博

12/13 第3分区年忘れ親睦ゴルフ大会

荒川 繁美、白田 礼治、川名 信博、

大関竜太郎、清水 洋一、土子 仁志、

吉原 清寿

## ◇ にこにこBOX

### 益子副委員長

小櫃会員……本学学生が卓話をいたします。よろしくお願いします。

横須賀(婧)会員……本日の卓話、常磐大新山さん、荒井さん、青柳さんよろしくお願いします。

川名会員……本日年次総会、お願ひいたします。

内藤会員……東京ヤクルトスワローズへの熱いご声援、誠にありがとうございました。

櫻場会員……年男も今月で最後となりました。

高尾会員……次年度もニコニコBOXへのご献金宜しくお願い致します。

鯉沼会員……先月のロータリー財団月間、ご協力ありがとうございました。

西会員……米山奨学生趙さん、お大事にして下さい。

中村会員……早いのですが、1年間お世話になりました。

鎌倉会員……コロナに負けずに明るい正月を迎えましょう。

沼田(邦)会員……水戸ホーリーホック、シーズン終了しました。今年もご声援ありがとうございました。来年も宜しくお願い申し上げます。

安(隆)会員……もうすぐクリスマス。

|       |     |         |
|-------|-----|---------|
| 本日の合計 | 12件 | 90,000円 |
|-------|-----|---------|

## ◇ <会員からの俳句・短歌・川柳>

### ◇ 今週の俳句

千波湖の 鯉口丸く 冬睨む

北島 風鳶

### ◇ 今週の川柳

手切れ金 払って切りたし ウィズコロナ

牧 厚志



週報担当 長野 久嗣 委員長

## 例会予告

12月28日(火)

— 定款第7条第1節により休会 —

2022年

1月 4日(火)

— 定款第7条第1節により休会 —

1月 11日(火)

於 ホテルテラス ザ ガーデン水戸

—イニシエーションスピーチ—

卓話「仕事と私

～迷いながらも一步ずつ」

篠田 吉孝 会員